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Edito
Gérer, c’est prévoir 
et anticiper.
Devant les problèmes qui nous assaillent, qu’ils soient 
politiques ou environnementaux, les premières réactions 
sont bien souvent égoïstes et provoquent le repli sur soi.
Qu’ils doivent être envisagés d’un point de vue planétaire, 
comme le réchauffement climatique, continental, 
comme l’invasion russe en Ukraine, national, comme 
la gouvernance de notre pays ou local ; ce n’est qu’en 
cherchant le bien commun que l’on pourra construire un 
avenir meilleur, attractif et surtout source de stabilité.

N’attendons pas les catastrophes pour réagir. Les 
réparations coûtent infiniment plus cher que les travaux 
permettant si ce n’est de les éviter, de les atténuer. Le 
matériel peut se remplacer mais qu’en est-il des vies 
humaines ?

Les dégâts provoqués par le coup de vent du 24 août sur 
la toiture de la salle des fêtes, nous obligent à revoir la 
planification de travaux que nous avions envisagée. Le 
renouvellement de la toiture de la mairie attendra, tout 
comme les aménagements intérieurs. Nous allons engager 
une rénovation totale de la couverture de la salle des fêtes 
tout en projetant une amélioration de son accessibilité et 
évidemment de son isolation.

Suivant nos capacités budgétaires, qui devaient baisser 
avec le budget « Barnier », nous investirons dans la 
modernisation de l’éclairage public qui devra s’étaler sur 
plusieurs années.

Dans les mois à venir, nous devrions engager la mise 
en place de panneaux photovoltaïques sur des terrains 
communaux. In fine, cela permettra d’avoir une rentrée 
d’argent qui compensera, en partie, les investissements 
liés à la modernisation de notre éclairage public.

Gérer, c’est prévoir et anticiper. Dans le contexte actuel, 
la municipalité met tout en œuvre pour continuer 
la modernisation de notre commune et assurer son 
attractivité.

Bonne et heureuse année à toutes et à tous.
Prenez soin de vous et de vos proches.
Bonne année 2025

    Rémy ANDRIN
    Maire d’Etain
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Les tem
forts d
l’année 

2024
RETOUR EN IMAGES …

Galette des rois à l’EHPAD 
et vœux aux habitants
Nos aînés ont savouré ce moment de partage et d’échanges chaleureux.
Les vœux aux habitants ont été l’occasion de tisser des liens et de vivre 
un instant convivial ensemble.

Commémoration du 8 mai
 
La commémoration de la fin de la Seconde Guerre mondiale reste un 
moment toujours chargé d’émotion et de respect.

Les mascottes créées par 
les associations et Filou
Installées avant l’été, ces mascottes originales ont été réalisées par les 
associations locales et par Filou, notre talentueux artiste local. Nous 
adressons nos remerciements à tous les contributeurs ainsi qu’au service 
technique pour leur mise en place.
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Les temps
orts de 

l’année 
2024

RETOUR EN IMAGES …

Retour de Michaël
 Gregorio, l’enfant du pays

 
En juin, Michaël Gregorio était de retour pour une inauguration à la base du 3ème 

RHC et pour animer une dictée au profit de l’association ELA au collège d’Étain. 

Feu d’artifice
 de juillet et 

Concerts 
mémorables

 

Vous êtes venus nombreux cette 
année pour profiter de ce moment 
magique. Rendez-vous en 2025 pour 
une nouvelle édition !

Inauguration estivale 
du Parc Paul Thiery

Après une longue attente, le Parc Paul Thiery a rouvert ses 
portes. Vous avez été nombreux à participer à la Color Run et 
à partager un après-midi festif pour célébrer son inauguration. 

 
80ème anniversaire de 
la libération d’Étain
Un véritable voyage dans le temps pour revivre cet 
événement marquant. Une commémoration mémorable et 
immersive !
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3ème régiment 
d’hélicoptères de 
combat
L’Aviation Légère de l’Armée de Terre a fêté cette année ses 70 ans. Issue historiquement de l’artillerie avec les ballons 
d’observation, elle voit le jour en 1954.

L’objectif était de doter l’armée de Terre d’une capacité aérienne légère capable de transporter des troupes, du matériel 
sur le champ de bataille et d’offrir un soutien direct en reconnaissance et en appui-feu. Les premiers hélicoptères 
de l’ALAT étaient des hélicoptères légers, qui se sont bien modernisés depuis. Tout au long de l’année, plusieurs 
manifestations ont eu lieu pour commémorer cet anniversaire au niveau national et dans les unités de l’ALAT.

L’ALAT DU FUTUR
Depuis sa création, elle a évolué avec les avancées technologiques et les exigences des conflits contemporains. Elle 
comprend des forces conventionnelles et des forces spéciales. L’aérocombat est un composant majeur, premièrement il 
confère une plus grande mobilité aux troupes. Le régiment est doté d’hélicoptères de manœuvre et d’assaut (CAÏMAN, 
PUMA) pour le transport de personnels et de matériel. Deuxièmement, l’aérocombat octroie de la fulgurance à l’action 
par l’appui-feu. Les GAZELLE (et en 2030, le GUÉPARD) permettent de reconnaître le terrain et appuyer par le feu si 
nécessaire pour la destruction d’objectifs. De nos jours, l’ALAT a près de 300 hélicoptères en service.

LES CÉRÉMONIES ET ACTIVITÉS POUR LES 70 ANS
En 2024, plusieurs manifestations ont commémoré cet anniversaire. Le 19 septembre, l’ALAT s’est réunie à Pau, sur la 
base du 5ème régiment d’hélicoptères de combat. Lors de cette journée, des démonstrations statiques et dynamiques 
ont eu lieu. Un colloque a présenté les capacités futures de l’ALAT. Le 22 novembre, une exposition photo aux Invalides 
à Paris a retracé son histoire enrichie par de nombreuses informations. Elle sera éventuellement prolongée jusqu’en 
février 2025.  

En mai, la traditionnelle journée du Grand 3 a rassemblé les familles des civils et personnels de la base. Des 
aéronefs anciens et modernes ont retracé l’histoire de l’ALAT avec par exemple une ALOUETTE II. Des stands et 
des démonstrations ont rythmé la journée. Plus tôt dans le mois, des militaires du régiment avaient marché 70 kms 
aux alentours de la base. L’activité à visée sportive et de cohésion 
a intégré des élèves de 4ème du collège Louise Michel 
d’Etain. Ils ont accompagné les marcheurs 
sur une partie du parcours.
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Rétrospective 2024 du 3ème RHC
JANVIER - EXERCICE CORVUS CORONE

Un détachement du 3ème RHC a participé à un exercice 
conjoint avec le 126ème régiment d’infanterie de Brive-
la-Gaillarde. Les militaires se sont entraînés avec des 
hélicoptères de reconnaissance et d’attaque et de 
manœuvre et d’assaut. 

Des commandos équipés ont été déposés sur le terrain 
dans le cadre d’actions tactiques. Les habitants ont pu 
échanger avec les unités présentes en fin d’exercice lors 
d’une action de rayonnement et voir le matériel.

FÉVRIER - STAGE D’OBSERVATION

Le régiment a accueilli trois collégiens pour leur stage de 
3ème, ce stage d’observation d’une semaine leur a permis 
de découvrir le monde militaire, plusieurs spécialités 
leur ont été présentées par des militaires passionnés.

Ils ont pu poser toutes leurs questions, et voir entre 
autres les transmissions, le peloton cynotechnique, le 
peloton de maintenance, le centre médical des armées 
ainsi que la salle tradition.

MARS - APPONTAGE PHA DIXMUDE

A bord du porte hélicoptères amphibie (PHA) Dixmude, 
les hélicoptères ont réalisé des appontages de jour 
et de nuit. Les équipages s’entraînent avec la Marine 
Nationale. 

L’appontage consiste à poser un hélicoptère sur une 

plateforme mouvante en mer. Les équipages se sont 
aussi exercés sur un simulateur.

AVRIL – LORIENT

une escadrille GAZELLE a organisé un exercice 
interarmées avec la base aéronavale de Lann Bihoué et 
les commandos marine. La ville de Lorient a accueilli 
une action de rayonnement. 
Une GAZELLE s’est posée dans le centre-ville. 
L’équipage a présenté l’aéronef et les métiers de l’ALAT 
aux visiteurs présents.

MAI - MARCHE DE 70 KM 

Une marche de 70 km a rassemblé des militaires et 
des collégiens de la classe de 4ème du collège Louise 
Michel. Durant deux jours, les participants ont réalisé 
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un parcours avec plusieurs étapes entre la commune 
d’Épinonville et la base. Les élèves les ont rejoints sur 
une partie de l’itinéraire. 
La marche mémorielle a traversé des lieux marqués 
par la Première Guerre Mondiale. Ce challenge sportif a 
renforcé la cohésion et l’esprit d’équipe de tous.

JUIN - JOURNÉE DES FAMILLES

La journée traditionnelle des familles s’est déroulée cette 
année sur la base, offrant aux proches des militaires une 
immersion au cœur de leur quotidien. 
Diverses activités ont été organisées sur place pour 
petits et grands, ce rendez-vous annuel est devenu une 
véritable tradition. Lors de cette journée la Patrouille de 
France a effectué un passage au-dessus du régiment en 
Alphajet offrant un spectacle impressionnant.

JUILLET - FÊTE NATIONALE ETAIN 

Etain a mis à l’honneur les militaires et les sapeurs-
pompiers lors de la cérémonie du 14 juillet. Le chef de 
corps, les élus, les associations patriotiques et leurs 
porte-drapeaux étaient sur les rangs. Le commandant 
Jean-Raphaël a été fait Chevalier de la Légion d’Honneur. 
La prise d’armes était suivie d’un défilé avec l’Harmonie 
Stainoise.

AOÛT - ENTRAINEMENT EN 
MONTAGNE

Durant une semaine d’entraînement intensif au vol en 
montagne, les personnels du 3ème RHC et du 1er RHC, 
basés à Phalsbourg, ont enchaîné les vols ainsi que des 
activités de cohésion et d’aguerrissement. 

Le milieu montagneux est un terrain difficile, accidenté 
et élevé où les hélicoptères se révèlent être des 
outils essentiels pour les manœuvres de combat. Cet 
entraînement vise à perfectionner les compétences des 
équipages dans des conditions exigeantes.

SEPTEMBRE – RÉSERVE

Une quarantaine de réservistes se sont retrouvés lors 
d’un week-end de rentrée après les différents stages 
et missions de l’été. Ils ont effectué plusieurs ateliers 
comme du tir et se sont dépassés au travers d’un 
parcours d’obstacle individuel puis collectif, avec 
transport de blessé sur brancard. Des week-ends de 
réservistes ont lieu régulièrement sur base.

OCTOBRE - BACCARAT 24

L’exercice BACCARAT de la 4ème brigade d’aérocombat, 
a eu lieu du 04 au 15 octobre. Le régiment a été engagé 
dans les alentours de Bar-le-Duc. 

D’autres unités de l’armée de Terre ont participé à cette 
6ème édition pour un total d’environ 1 500 hommes 
équipés de matériel terrestre dont 260 véhicules, 21 
blindés et de 30 hélicoptères. Ces exercices ont pour 
objectifs de maintenir en condition opérationnelle le 
régiment et de continuer à travailler avec d’autres unités 
en interarmées.

NOVEMBRE - EXERCICE AVEC LA 
SÉCURITÉ CIVILE

Deux unités d’instruction et d’intervention de la Sécurité 
Civile se sont entraînées à l’aérocordage sur base. Lors 
de leurs missions, elles peuvent être appuyées par les 
hélicoptères. Cette force d’intervention intervient en cas 
de risques naturels et technologiques et d’assistance 
aux populations.

DÉCEMBRE - ARBRE DE NOËL 

Les personnels civils et militaires de la base ont été 
conviés à l’Arbre de Noël. Ce rendez-vous festif a 
proposé un spectacle pour les enfants, un goûter et une 
distribution de cadeaux par le Père Noël. Ce dernier a 
créé la surprise en arrivant en hélicoptère.
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Bilan 2024
Chaque année, le vote du budget représente bien plus qu’un simple exercice comptable : c’est l’occasion de traduire 
nos ambitions pour la commune en actions concrètes. Ce document, essentiel à la vie municipale, fixe les priorités 
et définit les moyens nécessaires à la réalisation des projets qui façonnent notre cadre de vie.

Gérer les finances d’une commune, c’est avant tout veiller à garantir un fonctionnement efficace tout en répondant aux 
attentes des habitants. Les choix budgétaires reflètent nos priorités et permettent de soutenir les services, les actions 
sociales, et les animations qui rythment la vie locale.

QUELQUES EXEMPLES DES PRINCIPALES DÉPENSES ET RECETTES POUR L’ANNÉE 2024

STADE SYNTHÉTIQUE
Lot 2 (éclairage stade) au 27/11/2024 : 140 690  

REQUALIFICATION URBAINE
Lot 2 (espaces verts) au 27/11/2024 : 137 135 

DIVERS TRAVAUX
Dépense réalisées au 27/11/2024 : 241 141 

TRAVAUX 

DÉPENSES PRÉVUES EN 2024
1 335 950 €

Dépenses réalisées au 23/11/2024 : 38 915  

VIE ASSOCIATIVE
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Dépenses réalisées au 27/11/2024 : 40 634 €

FÊTES & CÉRÉMONIES

DÉPENSES PRÉVUES EN 2024
75 065 €

Dépenses réalisées au 27/11/2024 : 120 355 €

DÉFENSE INCENDIE

DÉPENSES PRÉVUES EN 2023
120 355 €

SOLIDARITÉ & SOUTIEN

DÉPENSES PRÉVUES EN 2024
42 000 €

AIDE AUX SÉNIORS
Dépenses réalisées au 15/11/2024 : 27 750 € 

AIDE TRANSPORT SCOLAIRE
Dépenses réalisées au 15/11/2024 : 7 500 €

AIDE SOLIDARITÉ ÉNERGIE
Dépenses réalisées au 15/11/2024 : 1 273 €

DOMAINE FORESTIER

DÉPENSES PRÉVUES EN 2024
45 300 €

RECETTES ATTENDUES EN 2024
150 000 €

BOIS DE TILLY
Dépense prévues en 2024 : 2 000 €

Dépenses réalisées au 27/11/2024 : 1 725 €
Achat de panneaux signalisation et achat de 

deux tables de pique-nique avec bancs

AMÉNAGEMENT CHEMINS DE 

RANDONNÉE
Dépense prévues en 2024 : 8 000 €

10
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Le mot de
l’adjointe
Christelle
Lepezel Christelle LEPEZEL

Adjointe à la jeunesse

PUMPTRACK ET AIRES DE JEUX

Le Conseil municipal a approuvé la réalisation d’un 
Pumptrack à l’aire de jeux de la Vignette, près du 
skatepark. Par ailleurs, les jeux déjà installés dans les 
différentes aires de la ville seront rénovés. Ces travaux 
sont programmés pour l’année 2025.

LA JOURNÉE DU SPORT

La Journée du Sport en Famille s’est tenue à l’occasion 
de l’inauguration du Parc Paul Thiery, en collaboration 
avec Aline Lemaire, adjointe aux associations. Ce fut 
un événement chaleureux et convivial, marqué par une 
forte participation.

LA FÊTE DE LA MUSIQUE

Une Fête de la Musique réussie le 21 juin, elle a été 
célébrée dans une ambiance joyeuse et festive, 
réunissant de nombreux participants.

Je tiens à remercier Anaïs Riquier, coordinatrice du 
conservatoire du Pays d’Etain, ainsi que la communauté 
de communes du Pays d’Etain, sans oublier Cassandra 
Hasters qui ont assuré un spectacle de qualité pour la 
fête de la Musique 2024. Merci également au groupe 
MEMGEN pour avoir assuré la sono.
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Jocelyne HUMBERT
Adjointe aux fêtes 

et cérémonies

Le mot de
l’adjointe
Jocelyne
Humbert
Actions réalisées en 
2024
JANVIER : Traditionnel partage de la galette des 
rois avec les pensionnaires de l’EHPAD.

MAI: Fête des mères, aubade de l’Harmonie Stainoise, 
verre de l’amitié et roses offertes aux mamans présentes 
ainsi qu’aux mamies et au personnel féminin de l’EHPAD.

JUIN : Fête de la musique (en lien avec l’adjointe à la 
jeunesse).

JUILLET : Cérémonie officielle du 14 juillet et défilé 
avec l’Harmonie Stainoise puis retour à la Vignette. 
Deux concerts proposés en première partie : « The 
Celtic Tramps » puis en seconde partie « Ice Bean ». 
Buvette et restauration sur place et feu d’artifice.

AOÛT : Soirée musicale et festive autour de Nancy 
Chaumont, chanteuse et en seconde partie « Les voix 
de l’est (chœur d’hommes) et le groupe « Prime Time » 
pour prolonger la soirée.

SEPTEMBRE: 
> Inauguration des travaux de requalification urbaine 
de la Place du Bosquet et du parc Paul Thierry avec 
différentes animations proposées et expositions. 
Restauration assurée par les JA.

> Célébration du 80ème anniversaire de la libération 
d’Etain avec la participation de jeeps et voitures 
d’époque du « Big Red One ».

OCTOBRE : Repas dansant des aînés.

DÉCEMBRE : Marché de Noël avec venue du Père 
Noël. Présence de 30 exposants et animation par la 
FCPE.

Projets 2025 
5 JANVIER : Épiphanie avec l’EPHAD.

10 JANVIER : Vœux du Maire à la salle des fêtes.

24 MAI : Journée nature au parc Paul Thiery 

avec projection de films en plein air.

MAI : Fête des mères - Nouvelle formule. Cette 

année, et au vu de la faible participation des 

mamans lors de notre pot de l’amitié musical, 

nous pensons honorer les jeunes mamans de 

l’année avec remise de souvenirs de la naissance 

de leur enfant.

Une rose sera offerte au personnel féminin et aux 

pensionnaires de l’EPHAD.

JUILLET : Cérémonie officielle, concert et feu 

d’artifice.

OCTOBRE : Repas des aînés le 2ème dimanche 

d’octobre.

DÉCEMBRE : Marché de Noël.

12
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Droit de réponse
A PROPOS DU TÉLÉTHON

Cette année, tout le monde s’est étonné de ne pas avoir d’animations pour le Téléthon. En effet, et ce pour la 
bonne raison du peu de bénévoles qui œuvrent pour la réussite de cette manifestation qui représente beaucoup 
de travail et de préparation. Ces personnes s’épuisent et renoncent.

Je demande donc à toutes les personnes qui aimeraient donner de leur temps ou des idées pour cette manifestation 
de se faire connaître en Mairie.

POURQUOI LA COMMUNE N’A PAS FÊTÉ SAINT-NICOLAS CETTE ANNÉE ??

Depuis plusieurs années, Saint-Nicolas nous rendait visite tous les ans, sans grande participation des habitants 
lors de chaque venue. Nous avons fait venir Saint-Nicolas en même temps que le Téléthon en espérant attirer plus 
de monde, sans succès.

Avec le temps et comme beaucoup de communes, nous avons voulu organiser un marché de Noël, non pas
pour nous faire de l’argent avec le règlement des emplacements ou la location de chalets (sachez que tout
est gratuit) mais pour fêter Noël et toutes ses traditions.

En 2023, Saint-Nicolas est apparu lors de ce marché de Noël et on nous a fait remarquer que Saint-Nicolas, ce 
n’est pas Noël. Donc cette année, le Père Noël s’est rendu au marché de Noël accompagné de son renne Cupidon. 
Il a distribué des bonbons aux enfants oubliés puisque Saint-Nicolas est venu dans toutes les écoles ainsi qu’à 
l’EPHAD avec remise de chocolats aux anciens ainsi qu’au personnel.

13
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Aline LEMAIRE
Adjointe associations

Le mot de
l’adjointe
Aline
Lemaire
SOUVENT J’ENTENDS, « IL N’Y A RIEN À ETAIN »

Et pourtant, si je ne devais citer que quelques événements parmi les nombreuses animations proposées dans notre 
commune, je dirai, que nous avons pu danser sur des rythmes endiablés des années 80 , nous avons pu jouer plusieurs 
fois au loto, nous avons pu nous promener sur les foires commerciales, nous avons pu entendre nos enfants chanter 
et voir chanter en langue des signes pour la fête des mères, nous avons pu célébrer le nouveau parc Paul Thiery, 
participer à une course toute en couleur et faire de la musculation en plein air, nous avons commémoré, nous avons 
fêté dignement notre Fête Nationale, nous avons refait la fête le 14 Août, nous avons marché pour la grande cause, 
nous avons fêté la bière, nous avons pu voir revivre notre place du Champ de foire grâce à la reprise dynamique du 
club de pétanque et les JO, nous avons pu découvrir plusieurs expositions… pour ne citer que quelques événements … 

Mais à part cela, à Etain nous pouvons pratiquer un sport, collectif ou individuel, nous pouvons être artiste peintre, 
nous pouvons être musicien, nous pouvons être passionné de l’histoire de notre ville, être apiculteur, pêcheur, joueur 
de cartes, avoir un grand cœur et aider nos amis les plus démunis, nous pouvons aussi avoir à cœur de partager des 
moments chaleureux et simples...

Alors je dis qu’il se passe beaucoup à Etain si on fait le compte. Toute l’année et même chaque semaine, nos associations 
ont à cœur d’œuvrer pour nous faire passer des moments magiques qui participent au bien vivre ensemble. Les 
bénévoles donnent sans compter, de leur temps et leur bonne énergie pour le bien de notre cité, et je les remercie 
infiniment, toutes et tous. Ces personnes constituent un trésor inestimable pour nous, Stainoises et Stainois. 

Mon message pour 2025, n’hésitez pas à pousser les portes de nos associations, vous n’y trouverez que de la 
bienveillance et de jolis moments. Nous avons besoin de vous. Nous sommes toutes et tous acteurs du bien vivre 
ensemble alors… ACTION !!! 

Meilleurs vœux pour cette nouvelle année, joie et moments magiques.
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Le mot de
l’adjoint
Jérome
Marchetti

Mobilité douce
SUPPORTS VÉLOS 

Après une phase d’essai d’un an, les emplacements définitifs des 
supports vélos ont été choisis grâce aux retours des habitants 
et des commerçants. La pose des nouveaux arceaux appui-
cycle est actuellement en cours.

 
PISTES CYCLABLES

Initialement prévue pour 2024, l’étude sur les pistes cyclables 
a finalement été repoussée et sera réalisée en 2025 en 
partenariat avec le CEREMA (Centre d’études et d’expertise 
sur les risques, l’environnement, la mobilité et l’aménagement).
 

Chemin le long de 
l’Orne
BERGE DE L’ORNE

Une dégradation d’environ 3 mètres a été constatée sur la berge. Une intervention est prévue en 2025 pour 
sécuriser cet espace et éviter tout risque pour les usagers.

 
PEUPLERAIE

Située entre le pont de l’avenue du Général de Gaulle et le ruisseau de Tavannes, la peupleraie montre des 
signes de dégradation avancée, avec des arbres qui pourrissent et des branches cassées lors des coups de vent. 
Nos services interviennent régulièrement pour assurer la sécurité. Une réflexion est en cours pour procéder à 
l’abattage des peupliers, suivi de la replantation de nouvelles essences d’arbres adaptées.

Jérôme MARCHETTI
Adjoint domaine forestier

 & mobilité douce
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Bois de Tilly 
En 2024, les conditions climatiques ont 
fortement compliqué l’entretien et l’exploitation 
du bois.
Les pluies abondantes ont rendu le sol trop 
meuble pour permettre l’accès des engins, 
reportant l’exploitation des grumes à l’année 
suivante.

AMÉLIORATION DES ACCÈS 

> Rénovation et création de ponts pour 
faciliter l’accès aux parcelles, notamment 
pour les affouagistes.
> Ajustement du règlement des affouages, 
basé sur les retours de l’année 2023.
> Suivi des travaux réalisés et à venir, en 
collaboration avec les entreprises et l’ONF.

RÉNOVATION DES INFRASTRUCTURES 

> Remplacement complet des bancs en partenariat avec le 
Service Technique d’Étain et la Mission Locale.

Ruiss
ea

u
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La forêt d’Étain , située au cœur 
de la plaine de la Woëvre est une 
chênaie à charme. Elle évolue 
vers une futaie où les diverses 
espèces d’arbres sont mélangées 
(frêne, bouleau, érable , merisier,  
poirier, tremble , hêtre , etc.). 

Les chênes représentent 85 % environ 
du couvert forestier. Pour assurer le 
renouvellement des peuplements, des zones 
de plusieurs hectares où se trouvent de 
gros arbres sont coupées progressivement 
à l’occasion d’une glandée, comme par  
exemple en 1971, 1976, 1989, 2001, 2020 et 
2024. 

Cela permet aux jeunes semis de chêne ou 
d’autres essences qui poussent de prendre 
la place de leurs aînés. Ils sont si nombreux 
et mélangés qu’ils constituent des fourrés 
impénétrables qui doivent être travaillés 
pour favoriser l’émergence de tiges d’avenir, 
futurs beaux arbres de la forêt. 

Le reste de la forêt passe en coupe d’éclaircie 
régulièrement tous les 6, 8 ou 12 ans en 
fonction de la jeunesse et donc de la vigueur 
des arbres pour leur permettre de grossir 
harmonieusement.

Du bois est récolté pour le chau�age  
individuel ou pour l’industrie. Les plus belles 
grumes, de qualité réputée, servent à la 
confection de placages et à la fabrication de 
tonneaux ou de meubles. Celles de qualité 
secondaire sont destinées à des usages 
moins nobles : traverses de chemin de fer, 
planches, poutres, etc. 

Ainsi, la forêt peut rester agréable pour le 
promeneur et sa pérennité est assurée.

En empruntant le parcours du sentier 
botanique, vous pourrez découvrir les 
di�érentes espèces d’arbres et arbustes qui 
composent cette forêt.

•

•
• 
• 
•

LE MILIEU NATUREL

Chevreuil Chouette hulotte Salamandre tachetée

LE BOIS DE TILLY - FORÊT COMMUNALE D’ÉTAINLE BOIS DE TILLY - FORÊT COMMUNALE D’ÉTAIN
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La forêt d’Étain , située au cœur 
de la plaine de la Woëvre est une 
chênaie à charme. Elle évolue 
vers une futaie où les diverses 
espèces d’arbres sont mélangées 
(frêne, bouleau, érable , merisier,  
poirier, tremble , hêtre , etc.). 

Parcours VTT  ............  8,3 km

Randonnée ............... 7,9 km

Parcours .................... 3,5 km

Circuit botanique ....  1,4 km

FAUNE ET FLORE LOCALES

• Arbres : chêne sessile, chêne pédonculé, bouleau, merisier, poirier sauvage, alisier torminal, 
tremble, charme commun.
• Arbustes : fusain d’Europe, cornus commun, aubépine blanche.
• Amphibiens (dans les mares) : grenouille, crapaud, salamandre, tritons alpestre et palmé.
• Mammifères : chevreuils, écureuil roux.
• Oiseaux : pic noir, pic mar, pic épeichette, gobemouche noir, chouette hulotte, e�raie des clochers.

VESTIGES MILITAIRES ALLEMANDS 14-18

Mairie d’Étain 
Place J.B. Rouillon 

55400 Étain 
03 29 87 10 35 

mairie@ville-etain.fr 
www.ville-etain.fr

Ce panneau a été réalisé par la Mairie d’Étain avec l’aide de la FFRandonnée de 
la Meuse © 2024 Conception graphique et photos : Nicolas Vincent Éditions

LE BOIS DE TILLY - FORÊT COMMUNALE D’ÉTAINLE BOIS DE TILLY - FORÊT COMMUNALE D’ÉTAIN
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SIGNALÉTIQUE ET PLAN DES CHEMINS

> Conception d’un nouveau plan des chemins forestiers, incluant 
leur métrage précis.
> Prochainement fabrication et installation de ce plan à l’aire 
d’accueil du bois.
> Mise en place de la signalétique, en partenariat avec la Fédération 
Française de Marche (FFM) et les services municipaux.

Participation régulière à des 

réunions et à des formations afin 

d’acquérir des connaissances sur 

des domaines tels que la forêt 

(COFOR), la mobilité (CEREMA)…

17
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Le mot de
l’adjoint
Joël Parrot
Actions réalisées en 2024

VOIRIE 
> Diagnostic de tous les trottoirs, 1ère partie dimensionnel, accessibilité.
> Lotissement Rievillers 2. Tranche 1 voirie définitive. Tranche 2 voirie provisoire.
> Remplacement de tampons de regards d’eaux pluviales.

Reste à réaliser, entreprise en retard d’exécution :
 > Entre les rues du 3e RHC et Colonel Autun mise en accessibilité du trottoir.
 > Av du 8ème  BCP/Rue du Stade, remplacement du caniveau béton.

BÂTIMENTS
> Bâtiment collectif chemin de Rosa, remplacement des 
chaudières des logements.
> Bâtiments rue de Remoiville, diagnostic de structure.
> Hôtel de ville, remise à niveau de l’alarme anti-intrusion. 
> Salle des fêtes, toiture réparations.
> Transition énergétique, étude de faisabilité d’un réseau 
de chaleur urbain avec biomasse bois.
> Handisport création d’une ventilation d’été (réalisation 
Service Technique)
> Nouveaux garages Jardins du Conservatoire installation 
de l’éclairage et d’une borne de recharge VL (réalisation 
Service Technique)
> Salle Brasse et Focosi, remplacement du piano/four et 
installation d’une armoire réfrigérée.

INSTALLATIONS OUVERTES AU PUBLIC 
> Terrain de football annexe, réfection de la surface de jeu.
> Terrain de motocross, permis d’aménagement pour un merlon périphérique.
> Terrain d’aéromodélisme, création d’une plate forme en calcaire.
> Club de pétanque création éclairage extérieur LED (réalisation Service Technique).
> Contrôle réglementaire des aires de jeux collectives.
> Contrôle réglementaire des installations sportives.
> Parcs Paul Thiery et Vignette  installations de nichoirs fabriqués par les enfants.

ECLAIRAGE PUBLIC 
> Assistance à Maîtrise d’Ouvrage pour passage en LED.

JOËL PARROT
Adjoint Travaux

18
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SERVICE TECHNIQUE 
> Création d’une fosse pour l’entretien du matériel roulant et de tonte.
> Accueil de 6 jeunes d’un chantier d’insertion (3ème année consécutive).
> Importantes interventions et mise en sécurité suite à la tempête du 24/08.

AUTRES
> Adressage et dénomination de parkings, places et squares.

Projet 2025

VOIRIE 
> Rue Colonel Autun mise en accessibilité du trottoir 

côté impair.

> Rue du stade glissière en bois pour protection du 

cheminement piétons.

> Remplacement de tampons de regards d’eaux 

pluviales.

> Eaux pluviales relevé du réseau sur plan, étude 

temps de pluie.

> Place J.B. Rouillon diagnostic chaussée revêtue de 

pavé.

> Diagnostic de tous les trottoirs, 2ème  partie 

dimensionnel, accessibilité.

> Rafraîchissement de la signalisation horizontale 

BÂTIMENTS
> Eglise Saint Martin assainissement des maçonneries, suppression de puits perdus,  raccordement 

des eaux pluviales, drainage et caniveaux périphériques.

> Salle des fêtes étude pour rénovation et mise aux normes.

> Salle de Judo ventilation d’été si retour positif salle de musculation.

INSTALLATIONS OUVERTES AU PUBLIC 

> Terrain de football annexe passage en LED de l’éclairage, remplacement partiel de la main 

courante.

> Terrain de motocross, aménagement du merlon périphérique (par convention).

ECLAIRAGE PUBLIC 

> Début des travaux de modernisation.

SERVICE TECHNIQUE 

> Achat d’une remorque plateau pour transport de matériel.

> Accueil au printemps d’un chantier d’insertion de la Mission Locale.

Rédigé par J.Parrot 16/11/2024
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Le mot de
l’adjointe
Elise
Rondeau

Elise RONDEAU
Affaires sociales

La municipalité d’Etain dispose d’un Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) qui est un établissement public 
administratif commun de la collective territoriale. Il a un budget qui lui est propre et il peut accueillir tous les habitants 
présentant des difficultés.

Vous pouvez prendre rendez-vous au 03 29 87 10 85. L’accueil se fait les mardis après-midis de 14h à 16h30. 

VOICI LE BILAN 2024 

 > Aides au transport scolaire  84 dossiers pour 7 500 €

 > Aides exceptionnelles de fin d’année  91 dossiers pour 27 750 €

 >  Solidarité énergie  10 dossiers pour 1 273,67 €

 > Les portages de repas  8 630 repas distribués du 1er janvier au 31 octobre 

Il existe également le portage de pain 3 fois/semaine et le transport des personnes âgées autonomes des mardis et jeudis 
après-midis.
Enfin, la commune dispose d’un registre des personnes vulnérables (inscription sur formulaire).
Le CCAS vous souhaite une très belle année 2025. 
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Le mot de
l’adjoint
Christian
Gagneux Christian GAGNEUX

Adjoint sécurité

Les dangers du 
monoxyde de 
carbone
Avec l’arrivée de l’hiver, le risque d’intoxication à ce 
gaz incolore et inodore augmente.
En Région Grand Est, lors de la dernière saison 
hivernale, l’ARS (Agence Régionale de Santé) a signalé 
83 épisodes d’intoxication, touchant 314 personnes.
L’envie de se calfeutrer en hiver pour conserver la 
chaleur peut conduire à des comportements dangereux.

RAPPEL :
> NE BOUCHEZ JAMAIS LES SYSTÈMES D’AÉRATION
> N’UTILISEZ PAS D’APPAREILS DE CHAUFFAGE 
VÉTUSTES OU NON ENTRETENUS

Les signes d’une intoxication sont des symptômes tels 
que maux de tête, nausées, fatigue, confusion mentale  
et vertiges, perte de connaissance, paralysie musculaire, 
troubles du comportement pouvant aller jusqu’au coma 
ou au décès en cas d’intoxication aigüe. 

La participation 
citoyenne
RAPPELONS DE QUOI IL S’AGIT...

La participation citoyenne est une action de 
sensibilisation et contribution des habitants à la 
surveillance de leur quartier, en lien avec la Gendarmerie 
Nationale.  Cette participation renouvelée, par tacite 
reconduction, nécessite aujourd’hui la réactualisation 
des référents de quartier.

L’objectif est de faciliter le signalement le cas échéant 
auprès de la gendarmerie et de favoriser ainsi les 
interpellations en flagrant délit. Le dispositif requiert 
des citoyens volontaires qui participent au relais d’alerte 
et d’info entre habitants et forces de l’ordre. 

DES OBJECTIFS CLAIRS ET PARTAGÉS

> Accroître le niveau de sécurité de la commune.
> Associer les habitants à la sécurité de leur 
environnement.
> Accroître l’efficacité de la gendarmerie nationale en 
lui permettant d’intervenir plus rapidement via des 
signalements plus pertinents.
> Renforcer le contact et les échanges au sein des 
quartiers..

Espérant votre entière participation, nous envisageons 
la tenue, en mairie, d’une réunion publique courant 
janvier 2025 afin de mettre à jour la liste des référents 
quartier.

Le défibrillateur 
automatisé externe 
Pour répondre à l’urgence médicale, la ville d’Etain s’est 
équipée de 10 défibrillateurs. Ils peuvent être utilisés 
sans formation car dès l’ouverture, des instructions 
sont données à l’utilisateur.

Chacun d’entre nous peut être témoin à n’importe 
quel moment et n’importe où à un arrêt cardiaque 
(informations en mairie).
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FR-ALERT
CONNAISSEZ-VOUS LE DISPOSITIF?
                                                                                          
FR-ALERT est le nouveau dispositif d’alerte et d’information des populations. 
Déployé sur le territoire national depuis fin juin 2022, FR-ALERT permet de prévenir, en temps réel, toute personne 
détentrice d’un téléphone portable de sa présence dans une zone de danger afin de l’informer des comportements 
à adopter pour se protéger si vous vous trouvez dans l’une des zones concernées par un danger, même si votre 
téléphone portable est en mode silencieux.

FR-ALERT est un dispositif de l’état exclusivement utilisé pour la diffusion de l’alerte aux populations.
Il n’y a pas besoin de télécharger une application mobile ou de s’inscrire au préalable à une plateforme pour recevoir 
les alertes.

Petites Villes de Demain
Lutte contre la vacance de logements au 
cœur de la commune
Lancée en 2021, l’opération Petites Villes de Demain (PVD) a marqué une étape clé pour notre commune avec 
l’engagement d’une étude de revitalisation du centre-bourg. Après plusieurs mois de concertation, la convention PVD 
a été signée en décembre 2023 par l’ensemble des partenaires : préfecture, mairie, communauté de communes, et 
autres acteurs locaux.
Dès février 2024, un travail de terrain a été mené pour identifier les logements vacants et définir un périmètre 
prioritaire, ciblant le centre-bourg. L’objectif est clair : accompagner les propriétaires concernés en les orientant vers 
les interlocuteurs et dispositifs adaptés pour remettre ces biens sur le marché ou les réhabiliter.

Une première campagne de prise de contact auprès des propriétaires s’est déroulée en octobre, révélant qu’environ 
trente logements étaient vacants. Pour rappel, un logement vacant est un bien inoccupé depuis plus de deux ans. Le 
centre-bourg reste la priorité de ce programme, qui prévoit une nouvelle enquête sur le terrain dans les mois à venir.

Enfin, dès décembre, des entretiens individualisés avec les propriétaires seront organisés pour les aider à envisager 
des solutions concrètes, qu’il s’agisse de travaux ou de mise en location. Ce dispositif s’inscrit pleinement dans la 
démarche de redynamisation de notre commune et de lutte contre la vacance de logements.
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MiloMouv’
MILOMOUV’ : UN RÉSEAU D’ACCOMPAGNEMENT POUR LES JEUNES MEUSIENS
MiloMouv’, affilié à la Mission Locale du Nord et du Sud Meusien, est un dispositif créé en 2020 pour accompagner 
les jeunes âgés de 16 à 29 ans en difficulté. Ce programme, financé par les services de l’État, vise à repérer, 
mobiliser et soutenir ces jeunes afin de leur offrir des solutions concrètes en matière d’emploi, de formation ou 
d’éducation.

 
UNE ÉQUIPE DÉDIÉE
Le réseau MiloMouv’ s’appuie sur une équipe mobile composée de :
 > Trois éducateurs de repérage.
 > Une apprentie éducatrice spécialisée.
 > Deux éducateurs techniques : David Prosper et Gaëlle Ferber.

Cette équipe intervient directement auprès des jeunes, à leur domicile ou dans leur environnement, pour établir 
un premier contact et proposer un accompagnement adapté.

 
CHANTIER JEUNE À ÉTAIN
Du 11 mars au 4 avril, six jeunes ont participé à un chantier organisé en partenariat avec le service technique 
de la ville d’Étain. Sous la supervision de Logan Legay et Laura Sciamarella, ils ont réalisé plusieurs travaux, 
notamment :
   > Désherbage des voies vertes.
   > Plantation de massifs devant la mairie.
   > Montage et fixation de bancs destinés aux bois communaux.

UNE EXPÉRIENCE ENRICHISSANTE
Pour clôturer ce chantier, un séjour à Paris a été organisé, incluant des activités sportives et culturelles. L’objectif 
est de permettre aux jeunes de découvrir un nouveau territoire, d’accéder à des loisirs et à la culture, et de vivre 
une expérience enrichissante en dehors de leur cadre habituel.

 
L’OBJECTIF DE MILOMOUV’
MiloMouv’ s’adresse particulièrement aux jeunes éloignés des institutions et des droits. Les chantiers jeunes, 
comme celui d’Étain, ont été conçus pour :
    > Offrir une étape préalable à l’insertion en levant les freins sociaux et personnels.
     > Proposer des activités pratiques telles que la rénovation, la maçonnerie ou le jardinage pour remobiliser les jeunes.
    > Initier des parcours d’insertion plus intensifs en vue d’un avenir professionnel ou éducatif.

Grâce à une approche de proximité et une équipe de professionnels qualifiés, MiloMouv’ offre un accompagnement 
sur mesure, visant à transformer ces jeunes spectateurs de leur avenir en acteurs de leur propre réussite.
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MONSIEUR MARTIN, QU’EST-CE 
QUI VOUS A MOTIVÉ À REPRENDRE 
L’ASSOCIATION LA PÉTANQUE 
STAINOISE ?
C’est une histoire de famille : mon père faisait 
partie du club, ainsi que mon grand frère 
et ma sœur, et j’ai pris ma licence en 
1999. Autant dire que c’est inscrit 
en moi ! Il y a eu des années « en 
sommeil » avec moins d’activité, 
et j’avais dans l’idée de relancer 
le club en 2019. Mais le Covid 
est arrivé avec l’impact que cela 
a eu sur la vie en général. J ’ai 
décidé en octobre 2023 de me 
présenter comme Président du 
Club et de reprendre le Club en 
mains et de le dynamiser.

QU’APPORTEZ-VOUS 
DE NOUVEAU ?
Après avoir repris la Présidence avec 
un bureau composé de 3 personnes, j’ai 
décidé de donner un coup de fouet au club. 
Je suis allé voir les clubs voisins (Saint Mihiel, 
Commercy, Dugny, Dun sur Meuse) pour leur faire part 
de ma volonté de revenir sur le devant de la scène. Nous 
sommes co-équipiers avec la même passion, et dans cet 
esprit sportif, nous sommes solidaires et si nous nous 
déplaçons, les autres clubs se déplacent également chez 
nous. J’ai pu ainsi organiser un concours en mars 2024 
où nous avons reçus une centaine de personnes et idem 
en septembre. En l’espace d’1 an j’ai fait revivre le club.

QUAND ONT LIEU LES 
ENTRAINEMENTS ?
Ils ont lieu 3 fois par semaine : le lundi à partir de 19h, 
les mercredi et vendredi à partir de 18h jusqu’à 20h-21h. 
Il n’y a pas vraiment d‘horaire de fin, car quand on est 
bouliste, on prend du plaisir à jouer et on ne voit pas 
le temps passer, sachant qu’il faut pratiquer 
pour améliorer son jeu.

COMBIEN DE LICENCIÉS DANS 
LE CLUB ?
J’ai doublé l’effectif : nous sommes passés de 
10 à 22 licenciés. Ils sont âgés de 15 à 73 ans. 
J’ai 3 nouveau jeunes de moins de 18 ans qui 
intègrent le club en janvier 2025. Il y a 6 femmes 
qui jouent. C’est ouvert à tous et à toutes ! 
On peut venir les jours d’entraînement pour 
essayer, voir si le jeu plait, découvrir ce sport. Je 
précise que les membres du club sont aussi 
des bénévoles, car quand nous organisons 
une compétition, il faut des bénévoles qui 
ne jouent pas pour s’occuper de la buvette, 
cuisine, tenir la caisse etc. 

QUEL EST LE KIT DU PARFAIT 
BOULISTE ?
Il faut des boules homologuées.  Une fois achetée, 

j’ai envie de dire que c’est pour la Vie ! Le poids est 
important, la dureté également, car les boules 

ont des caractéristiques, et il faut qu’elles 
puissent répondre au sol. Ensuite, libre à 

chacun de choisir une chiffonnette et 
un lève-boule en fonction de ses 
besoins.
Nous avons une tenue pour les 
compétions de championnat afin 
d’avoir une homogénéisation : 
polo, veste de pluie et pull avec 
emblème du club. 
Pour les compétitions officielles 
sous licence, les boulistes peuvent 
venir dans une tenue classique. 
C’est un budget au départ, et 
nous n’avons pas énormément 
de subventions. Cette année nous 

avons eu 2 sponsors qui nous ont 
bien aidé : SAFTI ETAIN et O KEBAB TIME 

ETAIN. Nous les remercions à nouveau !

AVEZ-VOUS DES COMPÉTITIONS DE 
PROGRAMMÉES ?
Nous organisons la plus grosse compétition de Meuse au 
printemps 2025 avec environ 150 personnes attendues. 
Il y aura buvette, sandwich sur place ; ce sera un gros 
évènement pour le département. 

QUE VOUS SOUHAITER POUR 2025 ? 
La réussite dans les compétitions !

INTERVIEW REALISEE PAR CELINE COPPEY

  Club de pétanque
Portrait du

PRIX LICENCE 2025 : 50 € à partir de 15 ans 

GRATUIT : en dessous de 15 ans.

BUREAU : Président : M. Jordan MARTIN, Trésorière : 

Mme Magalie MARTIN, Secrétaire : M. Thibaut GRANTHIL
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Les mauvais
jours arrivent
EN CAS D’ÉPISODES NEIGEUX, NOUS RAPPELONS QUE :

Les habitants doivent dégager le trottoir sur toute la longueur de la façade et jusqu’au caniveau afin de laisser passer 
les piétons, en veillant à ne pas obstruer les bouches d’égout pour permettre l’écoulement des eaux. Le déneigement 
consiste à enlever la neige et à s’assurer que du sable ou du sel soit appliqué en cas de verglas. 
Si vous résidez dans un lotissement, il est de votre responsabilité d’entretenir le trottoir devant chez vous.

COMMENT PROCÉDER POUR DÉNEIGER SON TROTTOIR ?

Veillez à déposer le surplus de neige dans un lieu qui n’encombre personne et qui n’empêche pas les usagers d’utiliser 
le trottoir. Par ailleurs, vous devez vous assurer de ne pas boucher les caniveaux ni les bouches d’égout afin que la 
neige fondue puisse s’écouler sans obstacle. Notez qu’il n’est pas toujours suffisant d’enlever la poudreuse du trottoir. 
Si le sol reste glissant, vous pouvez étaler du sel ou du sable sur la chaussée afin d’éliminer les risques de chutes. En 
effet, vos obligations s’appliquent en cas de neige, mais aussi en cas de verglas.

Etat civil
Naissances
PIERRON Louka / 26 décembre 2023
CHALLOY Giulia / 09 janvier 2024
CHARTON BONTEMPS Arya / 10 janvier 2024
SELHAOUI Emy / 02 février 2024
VESSE TOULEMONDE Milo / 16 février 2024
GIRON Zéphir / 28 février 2024
MICHEL Gabin / 06 mars 2024
ZORBA Elsa / 18 mars 2024
SAILLET Django / 27 mars 2024
VICENTINI Alessio / 13 avril 2024
MARTIN Lola / 08 mai 2024
QUINTER Charlie / 15 juin 2024
NATIVEL Marcus / 17 aout 2024
WOELFFEL Alessyo / 31 aout 2024
FOURDINIER Mahé / 18 octobre 2024
LORIN Alzine / 25 octobre 2024

Décès
ARTICO Raymonde

AUDUREAU Paul

BASTIEN  Simone

BERTIN Monique

BONORA Duilio

BOUKHEITAIA  Yvette

BOURENS Nicole

CAO Jeannine

CIGANA Monique

COLLIGNON Claude

CRISTANINI Jeannine

DAL MOLIN  Gisèle

DELAVAUX Wladislawa

DELBARRE Pierrette

DEMMERLE Albina

DOUEL Alain

DRU Jacqueline

DUCHE Albertine

ENCELLE  Anne-Marie

ENCELLE  Pierre

FALQUE Gilles

FERNANDES DE LIMA Hugo

FORTEL  Suzanne

GARCIA Y SANCHEZ  
Sebastian

GARNIER Anne-Marie

GERARDIN Jacques

GILLET  Jean-Paul

GOEURIOT Albertine

GOEURIOT André

GUERRIER Jules

HUMBERT Josette

HUYNEN Frédéric

JALABERT Jean-Paul

KOSZULINSKI Renée

LABBE Josiane

LANGE Muriel

LAVINA René

LETEMPLIER Christiane

LETHIMONNIER Evelyse

LISIEWICZ Pierrette

MASSIGNAN Marcelle

MEAUX Pierrette

MULLER  Suzanne

MITTAUX Georges

PATRY Yolande

PERIGNON Jean-Marie

PERIN Luc

PROVINS Daniel

RAGNI René

ROBERT Michèle

ROBIN Chantal

SUARD Sébastien

TERRASSE Mariette

TINANT Chantal

TONDEUR Guy

TUEBEUF Daniel

VAROQUIER Isabelle

WIRTH Nicole

ZABLOCKI Aniela
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L’application 
France Identité
Afin d’enrichir son offre et proposer plus de choix aux Français dans leurs modes de connexion aux services en ligne, 
FranceConnect+ intègre désormais France Identité, l’identité numérique régalienne créée et portée par l’agence 
France Titres et le ministère de l’Intérieur et des Outre-mer.

Depuis le 14 février 2024, l’application France Identité est disponible pour tous. Elle permet de créer une version 
dématérialisée de la carte d’identité. Il s’agit d’un dispositif facultatif. La version numérique ne remplace pas la version 
physique du document.

En numérisant sa carte d’identité, on peut :
 > Créer des justificatifs d’identité à usage unique ;
 > Utiliser France Identité pour s’ identifier sur FranceConnect.

L’application France Identité permet de prouver son identité en ligne, en s’appuyant sur les données d’identités 
présentes dans la puce de la nouvelle carte d’identité (des passeports et titres de séjour à terme).

A ce jour, pour pouvoir voter, il est strictement demandé de présenter sa pièce d’identité originale.
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Chères Stainoises, chers Stainois,

Nous sommes à l’aube de la dernière année de mandat, les prochaines élections municipales

se  dérouleront  en  mars  2026  et  donc  le  bilan  budgétaire  2024  de  la  commune  et  le  budget

prévisionnel 2025 seront sans doute les derniers de cette mandature.

Le bilan aujourd’hui, après un départ sur les chapeaux de roue, pelouse synthétique du stade, les

travaux de la place du Bosquet, de l’Harmonie, du Parc Paul Thiery, la végétalisation du cimetière

pour  ne  citer  que  les  plus  onéreux,  certains  investissements  prévus  cette  année passée  ont  été

abandonnés. En effet depuis 2023 ce sont environ - 600 000 euros de subventions « attendues »,

demandées, dont on espère qu’elles seront accordées, qui grève le budget d’investissement.

Le maire et sa majorité ont beaucoup d’idées, de projets mais tout part dans tous les sens et sans

projection  pluriannuelle  des  dépenses  dans  l’investissement qui  prenne en  compte des  priorités

comme par exemple, la réparation du toit de la salle des fêtes, bâchée en partie depuis la dernière

tempête, ou la rénovation de notre parc communal d’éclairage public, pour partie non conforme, et

mise en place d’ampoules LED.

« Vendre la peau de l’ours avant de l’avoir tué »

L’acquisition du terrain dit « Webank » par la ville, Rue Prud’homme Havette, (terrain privé mais

d’intérêt communal) concentrait à lui seul une majorité des projets de « petites villes de demain »

portés par la majorité, dont,  la construction d’une nouvelle Maison de Retraite de 120 lits,  une

résidence autonomie, une cuisine centrale, une chaufferie au bois..etc... Mais….Adieu veau, vache,

cochon, couvée,  le propriétaire ne souhaite pas vendre ces parcelles.

Alors qu’ un projet de construction neuve d’une unité Alzheimer ainsi qu’une requalification de

l’ancien bâtiment de la maison de retraite Lathaye sur le site actuel étaient dans les cartons depuis

2020, permis de construire déposé et  subventions accordées ,  a été abandonné. C’était  lâcher la

proie pour l’ombre et l’on peut affirmer déjà que c’est la perte sèche d’1 million 8 de subvention du

Département prévue et plus de nouvel établissement d’ici bien longtemps. 

Quid du devenir de  l’accueil  de  nos  anciens,  des  malades  Alzheimer,  dont  on sait  que le
maintien à domicile est très difficile ?

« Le mieux est l’ennemi du bien »
Le pragmatisme devrait être la ligne de conduite pour la concrétisation réelle plutôt que des grands

rêves qui ne resteront que cela au dépend des habitants.

CCAS :  Muriel Fabe, membre du conseil d’administration du CCAS a montré son inquiétude et

son mécontentement vis à vis de l’augmentation du coût des repas préparés par la cuisine de la

maison de retraite et portés à domicile aux personnes âgées ou en perte d’autonomie. Depuis fin

2023 l’augmentation est de 2 euros 50  (+ 20%). De plus nous avons eu des retours d’usagers de ce

service témoignant d’une qualité et quantité des repas en grande diminution.

Ne serait il pas judicieux de comparer avec un autre prestataire ?

De  conseil  municipal  en  conseil  municipal,  nous  intervenons,  proposons,  questionnons  sur  les

travaux, les investissements, la sécurité  etc... pour l’intérêt général des Stainois et bien souvent sans

réponse et sans être entendus, c’est décevant au vu de la tâche confiée en tant qu’élu.

Pour finir, plus de goûter pour les anciens, pas de St Nicolas de la commune cette année, si ça

continue la mairie va supprimer la Fête des Mères ! A suivre…

La page 2024 est tournée et 2025 reste à écrire.
Nous vous souhaitons nos meilleurs vœux de Santé, Bonheur et Sérénité .

Ensemble et Solidaire : Muriel Fabe, Marie Leclerc, Cassandre Louis, Vincent Peter, Pascal
Humbert.
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